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¡Viva nuestro patrón, san Fulgencio!
Con procesión, Misa y boniato dulce se celebró en la ciudad de Murcia el
pasado lunes la fiesta de san Fulgencio, patrón de la Diócesis de Cartagena.
El obispo animó a quienes participaron en la celebración en la Catedral
a seguir el ejemplo de este ilustre cartagenero, «defensor de la fe y fiel a
la voluntad de Dios». (Pág. 6)

La Diócesis y la sociedad
murciana despiden al
fundador de la UCAM

José Luis Mendoza fallecía el pasado
miércoles rodeado de su familia. «Un
hombre incansable en la predicación del
Evangelio», dijo el obispo de Cartagena

al conocer la noticia. Mons. Lorca manifestaba su tristeza y sus condolencias
a la familia de Mendoza, a la que está muy unido y a la que ha acompañado
de forma especial en las últimas semanas. La capilla ardiente se ha instalado
en el templo del monasterio de Los Jerónimos, sede de la UCAM. (Pág. 7)



En la lectura del profeta Isaías vemos cómo Dios le
anuncia a un pueblo sumergido en tinieblas y falto de
alegría, al pueblo de Galilea, la venida del Mesías. Dios
promete que vendrá la luz, la alegría y la liberación de
toda esclavitud. Prestad atención a la lectura del
evangelio de san Mateo, que narra cómo Jesús empezó
a realizar su misión profética precisamente en tierras de
Galilea, anunciando y curando, siendo en verdad luz,
alegría y liberación. Son palabras llenas de poesía y
optimismo, se trata de la promesa de Dios cumplida.

Jesús comienza su predicación haciendo una llamada
a la conversión, porque el reino de Dios está cerca. No
busquéis un sentido de presión o negativo a las palabras
del Señor, porque es lo contrario, manifiesta una clara
invitación a la alegría, a que tengáis una felicidad
rebosante, porque a lo que está urgiendo es a que abráis
vuestros corazones para ver la voluntad inquebrantable
de Dios que quiere otorgar la salvación. El reino de Dios
está cerca y no se detiene, está tan cerca que lo tienes
delante de la puerta, junto a tu corazón. El comienzo de
la predicación de Jesús es hermoso y grande, porque
abre muchas puertas a la esperanza, a la grandeza de
Dios y nos pide atención, mucha atención, ya que sus
palabras van dirigidas a nosotros mismos y necesitan
una respuesta generosa. Dios nos pide que abramos el
corazón con una verdadera conversión como respuesta.

Se puede ver inmediatamente que, tras
las palabras del Señor, va el amor
sorprendente de Dios, un amor
increíblemente grande, un amor que
es comunicación, que se pone en

sintonía inmediatamente conti-
go, respeta tu libertad y
sientes  que lo debes
escuchar, que debes fiarte
d e  s u s  p a l a b r a s  y
conducir toda tu vida
hacia Él. Este misterio

de amor que se ha
acercado a nosotros
no s  l le va  a  u n
especial encuentro

con Jesús en nuestra vida. Prepárate, porque Jesús viene
en serio y te invita a abrir los oídos, a que escuches su
Evangelio y lo vayas asimilando en lo más hondo de tu
corazón.

La conversión te hace un discípulo de Cristo y convertirte
en discípulo significa pasar a formar parte de aquellos
que sirven, que participan en el dinamismo de la acción
divina y transformadora del mundo, es decir, te hace
partícipe de la misma misión del Señor en el mundo.

Este domingo celebramos, por iniciativa del Papa
Francisco, el Domingo de la Palabra de Dios. Hoy
hacemos un alto en el camino para escuchar con
atención, para tomar conciencia de que la Palabra de
Dios nos dice hoy que nos convirtamos al único que
puede ser nuestra Luz, nuestra Paz, nuestro Guía: Cristo
Jesús. Convertirnos a Cristo es el único camino de la
unidad. Cuando experimentamos el dolor de la discordia,
una mirada a Cristo debe evitar que perdamos la caridad,
el humor, la unidad, la ilusión de seguir creciendo en
nuestra vida cristiana.

Si escuchamos la misma Palabra y comulgamos con el
mismo Cristo y nos damos el gesto de la paz,
trabajaremos por crecer como discípulos, testigos de paz
y de unidad.

Reflexión del obispo de Cartagena para el
III Domingo de Tiempo Ordinario:

Convertíos, está cerca el reino de los cielos



(…) Miramos al modelo insuperable del anuncio: Jesús.
El Evangelio del día de Navidad lo definía «Verbo de Dios»
(cfr. Jn 1,1). El hecho de que Él sea el Verbo, es decir la
Palabra, nos indica un aspecto esencial de Jesús: Él está
siempre en relación, en salida, nunca aislado; la palabra,
de hecho, existe para ser transmitida, comunicada. Así es
Jesús, Palabra eterna del Padre dirigida a nosotros,
comunicada a nosotros. Cristo no solo tiene palabras de
vida, sino que hace de su vida una Palabra, un mensaje:
es decir, vive siempre dirigido hacia el Padre y hacia
nosotros. Siempre mirando al Padre que le ha enviado y
mirándonos a nosotros, a quienes Él ha sido enviado.

De hecho, si miramos a sus jornadas, descritas en los
evangelios, vemos que en el primer lugar está la intimidad
con el Padre, la oración, por la que Jesús se levanta
temprano, cuando todavía está oscuro, y se dirige a zonas
desiertas a rezar (Mc 1,35; Lc 4,42), a hablar con el Padre.
Todas las decisiones y las elecciones más importantes las
toma después de haber rezado (Lc 6,12; 9,18). Precisa-
mente en esta relación, en la oración que le une al Padre
en el Espíritu, Jesús descubre el sentido de su ser hombre,
de su existencia en el mundo porque Él está en misión por
nosotros, enviado por el Padre a nosotros.

A tal propósito es interesante el primer gesto público que
Él realiza, después de los años de la vida oculta en Nazaret.
Jesús no hace un gran prodigio, no lanza un mensaje con
efecto, sino que se mezcla con la gente que iba para ser
bautizada por Juan. Así nos ofrece la clave de su acción
en el mundo: entregarse por los pecadores, haciéndose
solidario con nosotros sin distancias, en el compartir total
de la vida. De hecho, hablando de su misión, dirá que no
ha venido «a ser servido, sino a servir y a dar su vida como
rescate por muchos» (Mc 10,45). Cada día, después de la
oración, Jesús dedica toda su jornada al anuncio del reino
de Dios y la dedica a las personas, sobre todo a los más
pobres y débiles, a los pecadores y a los enfermos (Mc 1,
32-39). Es decir, Jesús está en contacto con el Padre en la
oración y después está en contacto con toda la gente

para la misión, para la catequesis, para enseñar el camino
del reino de Dios.

Entonces, si queremos representar con una imagen su
estilo de vida, no tenemos dificultad en encontrarla: Jesús
mismo nos la ofrece, lo hemos escuchado, hablando de
sí como del buen Pastor, aquel que «da su vida por las
ovejas» (Jn 10,11), este es Jesús. De hecho, ser pastor no
era solo un trabajo, que requería tiempo y mucho empeño;
era una verdadera forma de vida: veinticuatro horas al
día, viviendo con el rebaño, acompañándolo a pastar,
durmiendo entre las ovejas, cuidando de las más débiles.
En otras palabras, Jesús no hace algo por nosotros, sino
que da todo, da su vida por nosotros. El suyo es un corazón
pastoral (cfr. Ez 34,15). Es pastor con todos nosotros.

De hecho, para resumir en una palabra la acción de la
Iglesia se usa a menudo precisamente el término «pasto-
ral». Y para valorar nuestra pastoral, debemos comparar-
nos con el modelo, con Jesús, buen Pastor. En primer lugar,
podemos preguntarnos: ¿lo imitamos bebiendo de las
fuentes de la oración, para que nuestro corazón esté en
sintonía con el suyo? (…) Jesús mismo lo dijo claramente
a sus discípulos: «Separados de mí no podéis hacer nada»
(Jn 15,5). Si se está con Jesús se descubre que su corazón
pastoral late siempre por quien está perdido, alejado (…).

Hemos escuchado la parábola de la oveja perdida, conte-
nida en el capítulo 15 del evangelio de Lucas. Jesús habla
también de la moneda perdida y del hijo pródigo. Si
queremos entrenar el celo apostólico, el capítulo 15 de
Lucas hay que tenerlo siempre presente. Leedlo a menudo,
ahí podemos entender qué es el celo apostólico, descubri-
mos que Dios no está para contemplar el recinto de sus
ovejas y tampoco las amenaza para que no se vayan.
Más bien, si una sale y se pierde, no la abandona, sino
que la busca (...). El corazón pastoral reacciona de otra
manera: el corazón pastoral sufre, arriesga. Sufre: sí, Dios
sufre por quien se va y, mientras lo llora, lo ama todavía
más. El Señor sufre cuando nos distanciamos de su
corazón. Sufre por los que no conocen la belleza de su
amor y el calor de su abrazo. Pero, en respuesta a este
sufrimiento, no se cierra, sino que arriesga: deja las
noventa y nueve ovejas que están a salvo y se aventura
por la única perdida, haciendo algo arriesgado y también
irracional, pero acorde con su corazón pastoral, que tiene
nostalgia de los que se han ido (…).

Francisco: «Jesús está en contacto con el Padre
en la oración y después está en contacto con
toda la gente para la misión»

En la Audiencia General del pasado miércoles, 18 de enero, el Santo Padre
continuó con el ciclo de catequesis dedicado al celo apostólico.

Os pido que recéis conmigo por el padre Isaac
Achi, de la Diócesis de Minna, en Nigeria, asesi
nado el pasado domingo en la casa parroquial.
¡Cuántos cristianos sufren en su propia piel la
violencia! #OremosJuntos



«Venid en pos de mí y os
haré pescadores de

hombres»

Evangelio según san Mateo (4, 12-23)

Al enterarse Jesús de que habían arrestado a Juan se retiró a Galilea. Dejando
Nazaret se estableció en Cafarnaún, junto al mar, en el territorio de Zabulón
y Neftalí, para que se cumpliera lo dicho por medio del profeta Isaías:
- «Tierra de Zabulón y tierra de Neftalí, camino del mar, al otro lado del Jordán,
Galilea de los gentiles. El pueblo que habitaba en tinieblas vio una luz grande;
a los que habitaban en tierra y sombras de muerte, una luz les brilló».

Desde entonces comenzó Jesús a predicar diciendo:
- «Convertíos, porque está cerca el reino de los cielos».

Paseando junto al mar de Galilea vio a dos hermanos, a Simón, llamado
Pedro, y a Andrés, que estaban echando la red en el mar, pues eran pescadores.
Les dijo:
- «Venid en pos de mí y os haré pescadores de hombres».

Inmediatamente dejaron las redes y lo siguieron. Y pasando adelante vio a
otros dos hermanos, a Santiago, hijo de Zebedeo, y a Juan, su hermano, que
estaban en la barca repasando las redes con Zebedeo, su padre, y los llamó.
Inmediatamente dejaron la barca y a su padre y lo siguieron. Jesús recorría
toda Galilea enseñando en sus sinagogas, proclamando el evangelio del
reino y curando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo.

EVANGELIO: III Domingo de Tiempo Ordinario

PRIMERA LECTURA

Isaías 8, 23b. - 9, 3

SALMO RESPONSORIAL

Salmo 26, 1. 4. 13-14.

     SEGUNDA LECTURA

1 Corintios 1, 10-13. 17

EVANGELIO

Mateo 4, 12-23

DIBUJO: Mons. Lorca Planes

En este Domingo III del Tiempo Ordinario, que ha querido el Papa
Francisco que sea llamado Domingo de la Palabra de Dios, escu
chamos en el evangelio de san Mateo el comienzo del ministerio
de Jesús, en la Galilea de los gentiles. Teniendo como base la ciu-
dad portuaria de Cafarnaún, Jesús comienza a predicar llamando
a la conversión y anunciando que el reino de Dios está aquí ya.

Cuando escuchemos estas palabras en el Evangelio, en la celebra-
ción de la Santa Misa, ninguno de nosotros piense que se nos
proclama para que saquemos conclusiones morales o para que
lo apliquemos a nuestra vida. No, en realidad la Palabra se proclama
porque se va a hacer viva en nosotros, estamos ya dentro de ella,
fuimos bautizados de pequeñitos. Esta Palabra ya se ha cumplido
en nosotros, somos discípulos de Cristo por nuestro bautismo.
No es otra cosa ser cristiano, sino discípulo de Cristo. Pero ahora
se hace viva y actual, de tal manera que el Señor vuelve a hacer
esa llamada sobre nosotros. Este domingo la está haciendo de
nuevo: ven, sígueme, te voy a hacer pescador de hombres. Ven,
tú, que voy a hacer de tu vida una luz que brille en medio de esta
sociedad secularizada. Ven y sígueme. Dejemos que resuenen las
palabras del Señor vivas, una vez más en nuestros oídos y en
nuestro corazón este domingo.

Manuel Roberto Burgos, párroco de San Bartolomé - Santa María, Murcia



El sentido teológico de la liturgia

Seguimos avanzando en nuestra lectura y comentario de la carta apostólica «Desiderio
desideravi». Llegamos a uno de los apartados que, aunque breve -los números 16 a
19- es uno de los núcleos del documento. Estamos en el apartado que trata sobre el
sentido teológico de la liturgia.

«Debemos al Concilio -y al movimiento litúrgico que lo ha
precedido- el redescubrimiento de la comprensión teológica
de la liturgia y de su importancia en la vida de la Iglesia:
los principios generales enunciados por Sacrosanctum
Concilium, así como fueron fundamentales para la reforma,
continúan siéndolo para la promoción de la participación
plena, consciente, activa y fructuosa en la celebración (cf.
SC 11.14), "fuente primaria y necesaria de donde han de
beber los fieles el espíritu verdaderamente cristiano" (SC
14). Con esta carta quisiera simplemente invitar a toda la
Iglesia a redescubrir, custodiar y vivir la verdad y la fuerza
de la celebración cristiana. Quisiera que la belleza de la
celebración cristiana y de sus necesarias consecuencias en
la vida de la Iglesia no se vieran desfiguradas por una
comprensión superficial y reductiva de su valor o, peor aún,
por su instrumentalización al servicio de alguna visión
ideológica, sea cual sea. La oración sacerdotal de Jesús en
la Última Cena para que todos sean uno (Jn 17,21), juzga
todas nuestras divisiones en torno al Pan partido,
sacramento de piedad, signo de unidad, vínculo de caridad»
(Desiderio desideravi, 16).

Hemos tratado el tema del sentido teológico de la liturgia
numerosas veces en los años en que se están publicando
estas pequeñas píldoras sobre liturgia en Nuestra Iglesia.
Siempre lo hemos hecho de la mano de los primeros
números de la constitución conciliar sobre la Sagrada
Liturgia Sacrosanctum Concilium -nn. 5-12- que, junto
con la segunda parte del Catecismo de la Iglesia Católica
es una referencia obligada si queremos entender lo que
la liturgia es.

El Papa Francisco nos recuerda en este número que SC
nos ayuda a redescubrir «la comprensión teológica de
la liturgia y su importancia en la vida de la Iglesia». Es
decir, que, si no tomamos como punto de referencia
estos números de SC y sacamos las consecuencias de
los mismos, corremos el riesgo de no entender lo que la
liturgia es y su papel central en la vida cristiana.

No nos basta una comprensión superficial de la liturgia,
reduciéndola a meros ritos y ceremonias -su parte
externa-, ni tampoco una precomprensión ideológica
de la misma, que «utiliza» la liturgia como un medio para
defender determinadas ideas, aunque estas ideas sean

visiones de lo que la Iglesia es o debería ser. La liturgia
tiene su valor y su finalidad en sí misma, y, al ser «centro
y culmen de la vida de la Iglesia», eso supone que sin
liturgia no hay Iglesia y sin una adecuada comprensión
de lo que la liturgia es la vida cristiana queda muy
mermada.

El Papa -lo repite una vez más en el número 16- quiere
ayudarnos a todos los cristianos -pastores o fieles, eso
es lo de menos-, a «redescubrir, custodiar y vivir la verdad
y la fuerza de la celebración cristiana». En relación con
la verdad de la celebración está su belleza, de la que ya
hemos dicho que no es algo meramente estético, sino
que está en relación con la belleza del amor de Dios, el
misterio que se celebra.

No caben divisiones en la Iglesia, porque el amor y la
unidad son dos rasgos distintivos de la misma, según el
discurso de la Última Cena en el evangelio de san Juan.
Ese es el testimonio que la Iglesia puede y debe dar,
«para que el mundo crea». Esa unidad de la Iglesia nace
de la liturgia misma. Es una unidad que realiza el Espíritu
Santo, invocado en la celebración. Luego estarán los
distintos puntos de vista, acentos legítimos, carismas…
Todo eso es bueno si contribuye a la edificación de la
Iglesia. La liturgia nos reúne en asamblea, nos invita a la
comunión, nos lanza a la misión.

Este es un presupuesto muy importante para luego
hablar de la formación. No hay una auténtica formación
litúrgica si no se profundiza en estos principios teológicos
que expone SC: la relación entre liturgia e Historia de la
Salvación, la presencia sacramental de Cristo en la
celebración, la centralidad de la liturgia en la vida de la
Iglesia… Si no, correríamos el riesgo de reducir la
formación al «cómo» celebramos, al «qué es lo que hay
que hacer», pero sin profundizar en el «qué» celebramos
y el «por qué». Ese es el primer reto de la formación
litúrgica.

Un saludo a todos los lectores de Nuestra Iglesia. Feliz
semana y feliz domingo.

Ramón Navarro, delegado episcopal de Liturgia



San Fulgencio, «defensor de la fe y fiel a la voluntad de Dios»

«En este día de fiesta, por san Fulgencio, abramos bien
los ojos y veamos cómo él respondió generosamente
al amor de Cristo, cómo lo vivió y cómo lo predicó». Así
exhortaba el pasado lunes el obispo de Cartagena,
Mons. José Manuel Lorca Planes, a la Iglesia diocesana
en la fiesta de su santo patrón, san Fulgencio.

Las campanas de la Catedral repicaban anunciando
que era un día grande. A las 11:00 horas comenzaba la
celebración con la tradicional procesión de la urna que
contiene las reliquias de san Fulgencio por el interior
de la Catedral. Los diáconos eran los encargados de
portar sobre sus hombros las reliquias de quien por dos
veces fue obispo de Cartagena.

Tras la procesión, daba comienzo la celebración de la
Eucaristía por el rito hispano-mozárabe, presidida por
el obispo de Cartagena, acompañado por el arzobispo
emérito de Burgos, el Cabildo Catedralicio, el Consejo
Episcopal y un gran número de sacerdotes.

«La figura de san Fulgencio, recio defensor de la fe y
fiel a la voluntad de Dios, debe ser un espejo donde
nos miremos, porque nos servirá de modelo de vida en
la entrega y en la respuesta a Dios». Una respuesta que
pasa por «una mayor fortaleza en la vida de fe y coheren-
cia para vivirla». Por eso -explicaba el obispo- es nece
sario actualizar la formación cristiana y «renovar los
compromisos de fidelidad y comunión en la Iglesia».
Mons. Lorca invitaba a quienes participaban en la cele-
bración y a quienes la seguían a través de Popular

Televisión a centralizar sus vidas en Cristo. «En esta
fiesta de san Fulgencio, aprendamos a seguir los pasos
del Señor, aunque sea en el silencio de nuestras limita
ciones, siempre contamos con la ayuda divina».

Tras la Misa, el patio del Palacio Episcopal acogía la de-
gustación del boniato dulce, el postre con el que anti
guamente los seminaristas celebraban este día. De esta
manera se recuperaba, después de dos años, la tradición
(con más de dos décadas de historia) de ofrecer a todos
los fieles este postre. Este año, Pastelerías Luis Miguel,
en colaboración con Nueva Cocina Mediterránea, fue
la empresa encargada de realizar esta dulce receta.
Durante más de 30 horas, los boniatos se confitaron
con naranja, limón, canela y azúcar de caña. Una larga
y lenta elaboración que volvió a endulzar los paladares
de quienes celebraron la fiesta de san Fulgencio.

Semana de Oración por la Unidad de los Cristianos

Haz el bien; busca la justicia, con este lema se celebra
este año la Semana de Oración por la Unidad de los
Cristianos, que se realiza cada año en torno a la fiesta
de la conversión de san Pablo.

Estos días pretenden fomentar el diálogo y el encuentro
ecuménico entre las diferentes iglesias cristianas. Cada
año la Diócesis de Cartagena se une a esta cita con
diferentes celebraciones ecuménicas. La primera será
este viernes, a las 20:30 horas, en la Parroquia San
Vicente de Paúl de Cartagena. La Parroquia Santiago
Apóstol de Santiago de la Ribera (San Javier) acogerá
otra celebración ecuménica el próximo lunes, a las 20:00
horas. El martes 24, la Parroquia Nuestra Señora de los
Dolores de Aljucer (Murcia), acogerá también un tiempo

de oración ecuménica a las 18:00 horas. Y, la última,
será el miércoles 25 de enero, a las 20:00 horas, en la
Parroquia Nuestra Señora de Fátima de Murcia.

El Pontificio Consejo para la Promoción de la Unidad
de los Cristianos y la Comisión Fe y Constitución del
Consejo Ecuménico de Iglesias elaboran conjuntamente
unos materiales para ayudar a la reflexión y para
preparar las celebraciones del Octavario. A estos mate
riales conjuntos se suman los que aporta la Subcomisión
Episcopal para las Relaciones Interconfesionales y Diálo-
go Interreligioso: el mensaje que firman los obispos de
esta subcomisión; un guion para las celebraciones
eucarísticas de la semana; o una reflexión para usar en
la adoración eucarística.



«José Luis Mendoza era un hombre incansable en la predicación
del Evangelio»

El fundador y presidente de la Universidad Católica
San Antonio de Murcia (UCAM), José Luis Mendoza,
fallecía en la tarde del pasado miércoles en su casa, a
los 74 años. La capilla ardiente se instaló el jueves a
mediodía en la iglesia del monasterio de Los Jerónimos,
sede de la UCAM y la misa de exequias será este viernes
a las 17:00 horas, presidida por el obispo de Cartagena.

Tras conocer la noticia, Mons. José Manuel Lorca Planes
manifiestaba sus condolencias a la familia, a la que ha
acompañado de una forma especial en las últimas
semanas:

«En la vida y en la muerte somos del Señor. Esta tarde
nos ha sorprendido la muerte de don José Luis Mendoza
Pérez, presidente de la UCAM. Ruego a Dios por él e inter
cedo ante la Santísima Virgen María para que el Señor
sea misericordioso y le conceda la vida eterna a este
hermano.

Don José Luis se ha presentado ante el Señor después de
una vida intensa, de una obra muy grande, especialmente
quiero destacar la fundación de la Universidad Católica
y con ella ha llevado el nombre de esta Región por mu
chos países y a mucha gente. Si tengo que destacar algu
na cosa de él diré que ha sido un hombre incansable en
la predicación del Evangelio, en anunciar a Cristo, y tam
bién generoso, a través de sus grandes obras de caridad,
porque le preocupaban mucho los pobres y los atendía.

En este atardecer de la vida se ha agarrado a la cruz del
Señor, dejando un testimonio de vida muy grande que
hemos comprobado todos los que le rodeábamos. Que
Dios tenga misericordia de él y siga potenciando esta
obra que él ha comenzado, esta familia universitaria.

Mis condolencias a su mujer, a sus hijos, a su hermano,
a toda la familia. Pido al Señor que sea misericordioso y
que le conceda la gracia de hacerle partícipe de la vida
eterna que él deseaba con ardiente fervor».

Una vida de evangelización a través de la UCAM

Natural de Cartagena, José Luis Mendoza estaba casa-
do y era padre de 14 hijos. Pertenecía al Camino Neo
catecumenal, a través del cual, en 1991, fue misionero
junto a su familia en la República Dominicana donde,
durante tres años, trabajó como misionero en zonas
de extrema pobreza y colaboró en la creación del
Seminario Internacional Redemptoris Mater de Santo

Domingo.

En 1988 creó la Fundación Universitaria San Antonio,
institución de ámbito nacional que ha presidido desde
su inicio y que es la titular de la Universidad Católica
San Antonio de Murcia (UCAM), fundada en 1996,
siendo desde entonces presidente y gran canciller de
esta, así como de la Fundación Alma Mater de Colegios
Católicos.

En septiembre de 1997 comenzaban a impartirse las
primeras clases de las carreras con las que nacería la
UCAM.

Muy unido también a la Santa Sede, Mendoza fue el
primer laico en formar parte del Pontificio Consejo
para la Familia. Fue condecorado, junto a su esposa,
por el Papa Benedicto XVI con la Distinción de la Orden
de San Gregorio Magno, el más alto reconocimiento
del Santo Padre a un fiel laico por su servicio a la Iglesia.
Y recientemente recibía del Papa Francisco la Cruz Pro
Ecclesia et Pontifice.

El Gobierno de España lo distinguió con la Orden Civil
Alfonso X El Sabio por sus méritos en el ámbito de la
Educación Superior. También recibió el Premio del
Comité Olímpico Español a los Valores Olímpicos, por
su apoyo a los deportistas, para que puedan compagi-
nar sus estudios con sus carreras deportivas; y fue
condecorado por la OTAN con el Premio Serge Lazareff.
Cuenta con numerosas distinciones de instituciones
y entidades del ámbito educativo, cultural, religioso,
deportivo y social. Entre ellas, la Cruz de Plata al Mérito
de la Guardia Civil y la Antena de Oro de la Asociación
de Profesionales de Radio y Televisión de España.

Descanse en paz.



Bendición de los animales por san Antón, una tradición arraigada

Perros, gatos, pájaros, peces, tortugas, caballos y hasta
bueyes son solo algunos de los animales que pudieron
verse en el día de san Antón, en la bendición celebrada
en Murcia, en la ermita de este santo. Son muchos los
dueños que llevan a sus mascotas a esta bendición,
realizada en dos turnos.

«Lo que se pide en esta bendición es la protección de
los animales, de los que san Antón Abad es patrono;
en este caso de animales domésticos, de compañía y
de tiro», explica Jorge Rodríguez, párroco de San Fran
cisco Javier-San Antón y consiliario de la Real y Muy
Ilustre Cofradía de San Antón de Murcia. Cuenta el
párroco que, antiguamente, se realizaba una romería
desde la huerta y los huertanos traían a sus animales,
de los que dependía su economía, para pedir la pro-
tección de san Antón sobre ellos. «Daban a los animales
de comer los panecillos bendecidos de san Antón con
este significado. Ahora son un recordatorio; con ellos
le rogamos a este santo que no nos falte el pan de
cada día».

La bendición se impartió en la calle, en la puerta de la
ermita; y a continuación el párroco permaneció en el
interior del templo, para que los dueños que lo
desearan pudieran acercarse con su mascota para
recibir la bendición junto a la imagen del santo.

Uno de los asistentes a la bendición fue Magín, que
acudió con su perra, Zana: «Vengo desde pequeño. Es
algo que he vivido en casa; una tradición que tengo
muy arraigada». Su familia siempre ha llevado a sus
mascotas para recibir la bendición del santo, de ahí
que él siga participando.

También Ginés llevó a su perra, Hera, la primera mas
cota que tienen en la familia. «Es un cachorro, nació
en noviembre. La hemos traído este año para bendecir
la al principio de su vida y que goce de la protección
de san Antón».

Alicia también acudió a la bendición con sus hijas. «He
traído a Margarita, mi hámster. Quería ver todos los
animales que había», dijo una de las pequeñas. «Es la
primera mascota que tienen mis hijas y por eso hemos
querido traer a Margarita, a que la bendigan y ellas
conozcan esta tradición», explicaba Alicia.

Entre los animales, también había jaulas con pájaros.
Una de ellas la sostenía Fina, con una agaporni en su
interior. La tiene desde el año pasado y es la segunda

vez que la lleva a la bendición. «La traigo porque mi
madre tenía unos cerdos y recuerdo que les daba
panecillos de san Antón; y yo sigo la tradición viniendo
a la bendición de los animales».

Bendiciones de animales en otros lugares

Esta bendición de los animales se celebra en distintas
parroquias de la Diócesis. Una de ellas es la Parroquia
San Antonio Abad, en Cartagena, que impartió la
bendición el martes, después de la Eucaristía de las
11:00 horas. También hubo bendiciones de animales
esa tarde en la Parroquia San Antonio de Lobosillo
(Murcia); en la Parroquia La Purificación de María de
Valladolises (Murcia); y en la Parroquia La Purísima de
Balsapintada (Fuente Álamo).

En el convento de Nuestra Señora del Carmen de los
Carmelitas Descalzos de Caravaca de la Cruz se realizó
una bendición de los animales el pasado domingo; y
en la Parroquia Nuestra Señora de la Consolación y del
Socorro, en La Copa (Bullas), tendrá lugar este próximo
domingo 22 de enero, durante la procesión en honor
a san Antón, que comenzará a las 18:00 horas.

Bendición de animales en Murcia

Bendición de animales en Cartagena



La Diócesis de Cartagena, primer
destino de los visitadores apostólicos
a los seminarios españoles

El sucesor de Mons. Lerma
en Mozambique

visita al obispo de Cartagena

El obispo de Gurué
(Mozambique), Mons.
Inácio Lucas, visitó el
martes al obispo de
Cartagena, Mons. José
Manuel Lorca Planes. Se
trata del sucesor de
Mons. Francisco Lerma,
natural de la pedanía
murciana de El Palmar, que falleció en 2019 después
de casi diez años como obispo en esa diócesis africana.

El prelado, que llegó a la Diócesis de Cartagena el pasa-
do viernes, comenzó su visita en El Palmar, pueblo natal
de Mons. Lerma, donde celebró la Eucaristía el sábado
y visitó a los familiares de su predecesor. El domingo
conoció la ciudad de Cartagena, donde cumplimentó
al vicario episcopal, José Abellán. También acudió al
cementerio de San Javier para visitar la tumba de la
hermana Antonia, franciscana de la Purísima y misionera
que sirvió toda su vida en la Diócesis de Nacala (Mozam
bique), de donde es oriundo Mons. Inácio Lucas.

Después de su encuentro con el obispo de Cartagena,
el prelado africano visitó a las hermanas franciscanas
de la Purísima, también presentes en la Diócesis de Na-
cala, y celebró la Eucaristía en la parroquia de la Sagrada
Familia de Molina de Segura, donde compartió la fiesta
de san Antón con la comunidad parroquial. Durante su
estancia en la Diócesis, el obispo fue acogido por las
Hermanas Apostólicas de Cristo Crucificado, congrega-
ción con casa en la Diócesis de Gurué (Mozambique).

«Somos hermanos de la Diócesis de Cartagena; quere
mos continuar esta amistad y agradecer a Mons. José
Manuel Lorca que tenga en cuenta a nuestra diócesis»,
dice Mons. Inácio Lucas. «La Diócesis de Gurué tiene
muchos cristianos, pero es nueva, se creó en 1993. La
de Cartagena es antigua y muy grande, con una cristian-
dad de muchos años atrás, y tenemos mucho que
aprender», dice el prelado. Lanza, además, una invita-
ción para los jóvenes: «Tienen que venir con nosotros
a Mozambique y conocer la realidad que tenemos allí.
Aunque en nuestra tierra hay situaciones difíciles, tam
bién hay personas y vida que es bueno conocer, más
allá de Murcia o de Europa».

Es la segunda vez que Mons. Inácio Lucas visita la
Diócesis de Cartagena. La primera fue en 2021, para
conocer el lugar donde nació su predecesor y mostrar
su agradecimiento a Mons. Lorca Planes.

El obispo de Cartagena, Mons. José Manuel Lorca Planes,
recubió el pasado viernes al obispo de Maldonado-
Punta del Este-Minas (Uruguay), Mons. Milton Luis
Tróccoli, visitador apostólico de la Santa Sede.

Desde enero a marzo, los visitadores apostólicos, envia-
dos por el Dicasterio para el Clero de la Santa Sede,
visitarán las diócesis españolas para conocer la realidad
de los seminarios. A propuesta del Papa Francisco, los
visitadores apostólicos pretenden conocer la puesta
en marcha en las diócesis del Plan de Formación para
los Seminarios (Ratio Fundamentalis) y el impulso en la
formación de los seminaristas.

El pasaro viernes, Mons. Tróccoli visitó los dos seminarios
mayores de la Diócesis de Cartagena -San Fulgencio y
Redemptoris Mater- y se entrevistó con los rectores y
equipos de formadores, y con los seminaristas; así como
con el director y equipo de dirección y el profesorado
del Instituto Teológico San Fulgencio.



El Hijo, una vez ha cumplinado su misión, se
presenta en medio de los  suyos
entregándoles el d

El secreto de Carlo Acutis
(Antonia Salzano Acutis)

Cuando el Papa Francisco nos habla de
los «santos de la puerta de al lado»
pensamos en aquellos que nunca
llegarán a los altares, pero cuya vida fue
una entrega generosa a los demás y sobre
todo un encuentro fascinante con el
Creador.

En este libro, la madre del joven
adolescente, declarado beato por el Papa
Francisco, nos narra cómo en la vida de
Carlo, el encuentro con Cristo no se lo
queda para él, sino que lo comparte con
aquellos que pasan por su lado, tanto en
el colegio como en la familia o en el barrio.

La novedad del libro es que es la propia madre del beato quien
nos cuenta cómo aquellas cosas, que le iba mostrando Carlo en
su vida y que ella no acababa de entender, se mostraron claras
una vez que falleció su hijo.

Fr. Miguel Ángel Escribano Arráez, ofm, www.librosquelugares.com

Relieve

Relieve de San Antonio Abad.
Atribuido a Francisco Salzillo.
s. XVIII.
Capilla de la Virgen del Socorro.
Catedral de Murcia.

La Capilla de la Virgen del Soco-
rro, situada en la girola de la
Catedral, mantiene en el relieve
del ático del retablo la advoca-
ción de su antiguo titular: san
Antonio Abad.

A mediados del siglo XVIII se
estableció en ella la Cofradía del
Socorro y el Rosario de la Parro-
quia Santa María, encargando
un nuevo retablo que albergara
la bella imagen barroca de la
Virgen del Socorro, pero mante-
niendo la representación de san
Antón.

Tradicionalmente se ha venido
atribuyendo la obra escultórica
a Francisco Salzillo. Un medallón
sostenido por dos ángeles
muestra al santo anacoreta so-
bre el que se abre una gloria de
nubes. Viste la indumentaria tra-
dicional de capa marrón y sostie-
ne el libro de la oración, reme-
morando el relato contado por
san Atanasio, que nos recuerda
que leía con tanta atención que
a veces su memoria suplía los
libros.

Francisco José Alegría
Delegado de Patrimonio

De la mano de un excelente fotógrafo, que es
su director, Fortuna cuenta la historia de una
niña, una «mena» (menor no acompañada),
que desembarca en Lampedusa y un país euro-
peo pero no de la Unión, Suiza, la recibe. Es
albergada en un monasterio de escasos miem-
bros, pero que ha ofrecido sus dependencias
para acoger a inmigrantes, como tantas en
tidades religiosas.

La niña es africana, tiene 14 años. Tiene ilu
siones, está lejos de su familia... Es creyente,
reza... Es cine, buen cine, pero toca la conciencia
y el alma.

Fortuna, que así es como se llama la niña, no quiere paternalismos, quiere
empatía, solidaridad, misericordia y acogida.

Juan Carlos García Domene

Fortuna (Germinal Roaux, 2020)



27Viernes
de enero 2023 28Sábado

de enero 2023

CONFIRMACIONES EN LA
CÁRCEL, preside el
obispo de Cartagena

Lugar: Centro Penitenciario
Murcia I, Sangonera la Verde
(Murcia).

Hora: 10:30

MISA POR SANTO TOMÁS
DE AQUINO

Lugar: Iglesia de la Merced,
Murcia.

Hora: 9:00

UNA LUZ EN LA NOCHE,
organiza Renovación
Carismática Católica

Lugar: Iglesia Santa Catalina,
Murcia.

Hora: 19:30

CELEBRACIÓN DE LA
FIESTA DE SANTO
TOMÁS DE AQUINO,
preside el obispo

Lugar: Instituto Teológico San
Fulgencio, Murcia.

Hora: 10:30

27Viernes
de enero 2023

30

22Domingo
de enero 2023

Lunes
de enero 2023

CONFIRMACIONES,
preside el obispo de
Cartagena

Lugar: Parroquia Nuestra
Señora de los Ángeles,
Sangonera la Verde (Murcia).

Hora: 19:00

21Sábado
de enero 2023

EJERCICIOS
ESPIRITUALES PARA
SACERDOTES

Lugar: Casa de ejercicios de Villa
Pilar, Santo Ángel (Murcia).

Hasta el 27 de febrero.

EVENTOS FUTUROS

29 de ENERO: Misa retransmitida por TRECE TV, desde la Catedral de Murcia.

4 de FEBRERO: Misa por la Jornada de la Vida Consagrada, preside el obispo de
Cartagena, Catedral de Murcia, a las 12:00 horas.

5 de FEBRERO: Entrega de los ministerios de acólito y lector, preside el obispo.

12 de FEBRERO: Jornada de Manos Unidas.


